

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
Santander, un mes . . . Prs. 1-75  
" " un trimestre . . . 4-75  
" " 3 meses . . . . . 5-25  
" " 6 meses . . . . . 25  
" " 1 año . . . . . 18  
Extranjero, 6 meses . . . . . 18  
Números sueltos, 5 céntimos.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO X.

SANTANDER—Viernes 30 de Junio de 1882.

NUM. 2258

## Aviso

Estamos publicando una *Guía de forasteros*, donde las muchas personas que visitan esta capital durante la temporada de verano, pueden encontrar ese género de noticias necesarias á cuantos se hallan en una población desconocida para ellos.  
Esta *Guía*, á la que todavía faltan algunos datos que iremos publicando sucesivamente, á medida que se vayan inaugurando algunos servicios y establecimientos que aún no lo han hecho, se insertará diariamente hasta que termine el verano.  
Las empresas de servicios públicos y los industriales de todas clases que quieran anunciar en la *Guía*, dirijanse á la administración de este periódico.

Singer.-Blanca, 13

MAQUINAS PARA COSER  
10 Rs. semanales

## Aviso al público

Con la idea de despejar algunos rumores, echados á volar, no sabemos con qué fin, poniendo en conocimiento del público que los únicos representantes y dueños de la Academia Franco-Española son: D. Marcelino F. Gonzalez y don Valentin Lastra Jado y que la razón social del establecimiento será para los efectos oportunos. Gonzalez y Lastra.

## Ecos políticos

Dice *El País*, conservador, hablando del debate del lunes:  
«Del Sr. Sagasta no diremos nada. Sino que ha estado muy bien en determinadas ocasiones.»  
Y felicísimo en ciertas frases.  
Su definición del sufragio universal, admirable. Pasará á leyenda.  
Los conservadores la hemos aplaudido.  
Es hermosa!  
«El sufragio universal significa el predominio de la ignorancia sobre las clases ilustradas.»  
Convertido, decididamente, á la doctrina conservadora.  
Ya no le llamaremos catecúmeno del señor Alonso Martinez.  
«Si puede ser casi un segundo D. Claudio Morandi.»  
Por las ideas, se entiende, no por la consecuencia y la respetable invariabilidad de los principios.  
«Cuántos laureles va recogiendo el Sr. Sagasta en su última obra!»  
«Ahora sí que se ha immortalizado!»  
«La *Correspondencia* siempre al quite: «En la vista del mal efecto que han producido algunas de las declaraciones, hechas por el Sr. Sagasta en su discurso, dice que su autor fijará el sentido de algunos conceptos, equívocamente interpretados.»  
«Vamos la tostada. Querrá desenojar á los liberales explicando las declaraciones que hizo favorables á los conservadores y tratará de desengañar á los conservadores dando un tinte más reaccionario á las teorías que expuso simpáticas á los liberales.»  
«Y resultará lo mismo que si no hiciera aclaración ninguna.»  
«De cómo se ingenian los neos para sacar cuartitas á las gentes piadosas.»  
«La *Correspondencia* publica este reclamo, que es en un candil: «El célebre periódico de Italia que presta más servicios á la Iglesia y que más querido es por el Papa, empezó así su primer artículo del miércoles último: «Hace dos días, un ilustre personaje nos escribió desde Roma que habia visitado al Santo Padre León XIII, el cual le contó sus tribulaciones, siendo tales y tantas, que quien oyó su relato no pudo tener enjutos los ojos, y rompió la persona que nos llama la consideración presionarán profundamente á los habitantes de Madrid y de todo el arzobispado de Toledo, para al padre común de los fieles, á desbaratar maquinaciones de los que procuran oponer dificultades á la peregrinación que se organiza, para que se retraiga para que por cada perlimosna, ó á escribir su nombre en la lista de peregrinos.»

Eso se llama saber hacer el artículo en toda regla.  
¡Traficantes!

Pensamiento entresacado del discurso pronunciado el lunes por el Sr. Sagasta:  
«La libertad se conquista con el valor, y se establece, se mantiene y se consolida con la prudencia.»

Paráfrasis del mismo pensamiento que sin duda se le ocurrió al jefe de la situación al pronunciar las frases trascritas:  
«El poder se conquista prometiendo mucho y se mantiene y se consolida no cumpliendo nada.»

Sin duda á esto Su Excelencia es lo que llama prudencia teniendo en el Diccionario un nombre más ordinario!

De *El Tiempo*:  
«La situación política actual del Sr. Linares Rivas es un verdadero nudo.»  
«Para cortar lo hace falta una espada.»  
«Pues ahí está la de D. Arsenio que es un Alejandro Mango!»

Nuevamente ha hablado el Sr. Sagasta en la sesión del martes último.  
Hé aquí el resumen de sus palabras hecho por *El Liberal*:

«En España tenemos conquistada una gran libertad práctica; pero como esa libertad no está garantida en las leyes, queda á merced del arbitrio ministerial; el gobierno está dispuesto á traducir en garantías legales lo que hoy no pasa de ser una libertad tolerada. El partido gobernante (continúa hablando el Sr. Sagasta) irá más allá y no dejará de acometer ninguna de las reformas que la opinión pública reclame. ¿Quiéren más los disidentes? ¿Ofrece algo más el Sr. Moret?»  
«Cualquiera va á creer en esas nuevas promesas del jefe de la situación!»  
Si hubiera cumplido alguna de las anteriores, se podría dar algún crédito á lo que ahora ofrece. Pero como no lo ha hecho de ninguna, el país no podrá menos de contestarle:  
¡Ay, apreciable Mateo; ¡eres terco y no te creo!

El conde de Toreno ha recordado al Sr. Sagasta en la sesión de tras de antes de ayer los 4.000 deportados que sin formación de causa envió á las Marianas en 1874.

De este recuerdo se desenvolvió el presidente del Consejo de ministros diciendo que el gobierno que cometió aquella iniquidad era un gobierno de dictadura.

Pero fué una iniquidad, y el presidente del gobierno que la cometió fué el Sr. Sagasta.

En la carta que ha dirigido el Sr. Balaguer al general Lopez Dominguez se leen las siguientes frases: «Los hombres de honor y de convicción solo tienen una palabra.»

Comentario de *La Discusión*:  
«Este pensamiento envuelve una sangrienta alusión para el Sr. Sagasta, que, como es sabido, es hombre de muchas palabras.»  
Al contrario: el Sr. Sagasta dirá que él es hombre de una palabra sola.

Recordando que en cierta ocasión solo pronunció esta: ¡ca!

Dice *El Cronista* refiriéndose á la sesión del martes en el Congreso:  
«Cuando dijeron ayer á D. Venancio Gonzalez que habia defendido el sufragio universal se puso encarnado.»  
Le dió vergüenza.  
¡Vergüenza de haber sido liberal!»  
Al menos tiene un mérito sobre otros á quienes ya no les da vergüenza por nada.  
Porque la tienen perdida por completo.

El Sr. Moret ha sido muy censurado por sus amigos políticos por la fria y desmayada rectificación que pronunció el martes en el Congreso.

No tiene nada de particular que la rectificación resultase desmayada y fria.  
La costumbre de ser benévolo le disculpa.  
Ya se irá acostumbrando á ser enérgico, y entonces recobrará lo que ahora ha perdido.

Dijo en la última sesión el presidente del Consejo de ministros que siempre que ha ocupado el poder se le ha acusado de reaccionario.

No es lo peor que se le acuse de reaccionario.  
Lo peor es que los que se lo llamamos tenemos razón.

*La Correspondencia* dice, hablando del discurso del Sr. Moret, que es el principio de la formación del nuevo partido liberal.

«Otra vez volvemos al principio? ¿Qué gestión tan laboriosa!»

Dice un periódico que los centralistas se mostraron muy satisfechos del discurso, ya célebre, del Sr. Sagasta.

Y donde nos deja usted á los conservadores que si no hubiera sido por el buen parecer, se lo comen á besos al oírle echar pestes contra el sufragio universal?

¡Hasta los absolutistas debieron quedar satisfechos del Sr. D. Práxedes!

*La Península* se ha dedicado á la geografía. Y para dar una prueba de sus adelantos dice que Biarritz, residencia durante el verano del duque de la Torre, está tan lejos de Balaguer como de Linares.

Linares es un pueblo de Andalucía y Balaguer otro pueblo de Cataluña, como saben nuestros lectores.

Pero *La Península* no ha debido salir de España para medir distancias.

Si necesitaba tres puntos equidistantes entre sí podía haber dicho:  
«Tan lejos está de Balaguer como de Linares... don Práxedes Mateo!»  
Y hubiera obtenido la nota de sobresaliente.

¿Se quiere una prueba del efecto causado en los conservadores por la condenación que hizo del sufragio universal el Sr. Sagasta?

Pues ahí va el arranque de entusiasmo con que *El Diario Español* lo celebra:  
«Señor Sagasta, venga esa mano, y siga V. E. por ese camino, que no le faltará seguramente nuestro apoyo, ni el de las personas sensatas del país.»

Señor Sagasta,—decimos nosotros—mírese usted en ese espejo!

Y venga usted condenando luego la política de Cánovas del Castillo!

Dice un periódico que cuando el presidente del Consejo de ministros estaba exponiendo las doctrinas que tanto regocijaban á los conservadores, el Sr. Albareda se tapaba la cara con el pañuelo.

Lo creemos sin haberlo visto.  
¡Hasta los maceros debieron sonrojarse al oír tamañas herejías!

## Noticias

### Los tripulantes de la La Jeannette

Desde Irkoutsk telegrafían al *New York Herald*, que los buques enviados por este período han descubierto los restos de los valientes exploradores del Polo, los tripulantes de *La Jeannette*. Los cadáveres del capitán DeLong y de sus compañeros, se encontraron unos 1.000 metros de los restos de una lancha.

Se apartó la nieve á unos cinco metros de profundidad, observando los exploradores cenizas y útiles.

Después vieron varios cadáveres. Encontráronse también un botiquin, varios papeles y una bandera americana. Ninguno de los cadáveres tenía zapatos. En los bolsillos se veían algunos restos de cuero cocido, que devia servirles de alimento.

Las manos de todos estaban quemadas y la mayor parte de los vestidos. Se conoce que el frio era tan intenso y el fuego tan poco, que se arrojaban sobre él para calentarse algo.

Todos los restos de los heroicos exploradores han sido enterrados en una colina, y con ellos los pedazos de la barca.

Sobre la colina se eleva una gran cruz de 22 pies de altura, único monumento cristiano de las regiones polares.

Siguen activamente las investigaciones, y se espera encontrar papeles y notas que describan el largo martirio de los desdichados tripulantes de *La Jeannette*.

Agradecemos al señor alcalde el que haya atendido nuestro ruego al haber regado en el día de ayer el camino de la Concepción.

Esperamos muy pronto darle nuevas pruebas de agradecimiento, en la confianza de que dispondrá brevemente se eche una capa de arena en el anden del camino citado, previa limpieza de la gran cantidad de arcilla que hoy tiene.

Con motivo del bando últimamente dictado por el señor alcalde, cuyas disposiciones ya dimos á conocer á nuestros lectores, los agentes municipales se ocupan activamente en descubrir los depósitos de materias inflamables que haya en la población á fin de que desaparezcan por completo tan peligrosas especies, previniendo así los desastrosos efectos que causarían aquellas en caso de incendio, según ya, por desgracia, se ha podido observar prácticamente en esta capital.

Celebraremos que las gestiones de los agentes municipales no sean infructuosas.

En la botica de socorro del Sr. Maraón fué curado un jóven que tenia una herida en la cabeza y otra en el cuello, á consecuencia de las

que habia caído sin sentido en el Paredón, de donde fué recogido por algunos transeuntes.

Aplaudimos la buena costumbre establecida por la alcaldía de multar á los carreteros que castigan cruelmente á las bestias, y á los que las hacen conducir mayor carga que la debida.

Esto habla muy alto en favor de la educación de un pueblo.

A propósito de higiene pública, vamos á recordar á la alcaldía que por la calle de los Tablero se entra á un callejón sin salida, en el cual se hallan depositadas inmundicias de todo género procedentes de gran número de casas de las calles de la Blanca y Compañía, á las cuales sirve de patio común el callejón mencionado.

Una señora resbaló ayer sobre las losas de la Cuesta de Gibaja, y cayó, sin que afortunadamente se produjese lesión alguna.

Muy conveniente sería que el señor alcalde mandase labrar las losas de dicha calle, pues como forma un plano muy inclinado no dejarán de ser frecuentes las caídas.

Gran concurrencia acudió ayer al inmediato pueblo de Lugar del Monte, con motivo de la romería de San Pedro.

En la romería se organizaron animados bailes y se improvisaron banquetes sobre la verde alfombra.

Ningún incidente desagradable turbó la alegría de los romeros.

El diputado á Cortes por esta provincia señor Martinez Pacheco, ha presentado y apoyado ante el Congreso, y este ha tomado en consideración, una proposición de ley que dice así:  
«Artículo único. Se incluye en el plan general de carreteras del Estado una de tercer orden que partiendo de Peñas Pardas, ó sea del punto de enlace de la que procede de Reinosa, y pasando por San Pedro del Romeral y la Vega de Pas, termine en Selaya, uniéndose con la general de esta villa.»

El diputado por esta provincia señor marqués de Viesca, ha presentado y apoyado también la siguiente proposición de ley que, así como la anterior, ha sido tomada en consideración por el Congreso:  
«Artículo único. Se incluye en el plan general de carreteras del Estado, entre las de tercer orden, una que partiendo desde Puente de San Miguel y pasando por Villapresente, Cerrazo y Novales, termine en Cofreces.»

Celebraremos que ambas proposiciones sean aprobadas, y en este caso habrán prestado un servicio á la provincia los Sres. Martinez Pacheco y marqués de Viesca.

En el artículo que publicamos en nuestro número de ayer bajo el título de *Momento oportuno*, apareció una errata: en lugar de D. Pedro del Hoyo, llamamos D. Pedro del Rio al representante en esta ciudad de la sociedad de seguros *La Unión y El Fenix*.

Conste así.

Dos empleados en este gobierno civil, han salido conduciendo cuatro dementes con destino al manicomio de Valladolid.

Ya ha regresado á esta capital la comisión que fué á Madrid con objeto de gestionar la concesión de la subvención para las obras del puerto.

Continúa el clero de esta provincia honrándonos con su más decidido apoyo y ayudando con todas sus fuerzas á dar mayor vida á nuestro periódico.

Entre los muchos apreciables presbíteros que así nos protegen, se distingue notablemente, según nos aseguran, el cura de Suances.

Nuestros suscritores de aquel punto nos han hecho saber exigencias manifestadas por el párroco, que no queremos publicar.

Decididamente viene comprobándose uno y otro día que la excomuniación no ha sido fulminada por castigar un delito de lesa ortodoxia, sino por tener un motivo para pronunciar sermones espeluznantes llenos de diatribas contra los periódicos liberales, con el santo fin de hacerlos desaparecer del estadio de la prensa.

A muchas personas de gran ilustración, algunas de las cuales están muy distantes de nuestras creencias en el terreno de la política, hemos oído hacer serias y justísimas impugnaciones á la atribiliaria conducta seguida por el clero en lo que respecta á los periódicos liberales de esta población.

Ningún efecto, dicen, puede causar la sublime máxima de *perdona á tus enemigos*, en boca de quienes acto seguido predicán con todas sus fuerzas el odio á los periódicos anatematizados, odio que hasta le aconsejan en el confesionario.



Nosotros ante este proceder enviamos nuestro perdón á quienes tan injustamente nos odian y nos persiguen.

Ha llegado á esta capital el jóven montañés D. Víctor Díez, que, pensionado por el ayuntamiento y la diputación, ha cursado la carrera de leyes en la universidad de Valladolid con brillantísimas notas todos los años.

El Sr. Díez ha recibido últimamente la licenciatura en derecho civil y canónico, haciendo muy brillantes ejercicios y obteniendo la nota de sobresaliente.

Le felicitamos con toda sinceridad por el digno coronamiento que ha dado á sus estudios, justificando que era acreedor á la pensión, con la cual ha podido dar término á su carrera.

Hemos sido invitados para asistir á la inauguración de la empresa de coches titulada La Santanderina, cuyo acto tendrá lugar hoy á las dos y media de la tarde en el café Occidente.

Agradecemos tan galante recuerdo á la comisión organizadora.

En el telegrama dirigido por el señor gobernador civil de esta capital al ministro de la Gobernación, dando cuenta del incendio de La Rosario, se asegura que las pérdidas ocasionadas por tan terrible siniestro, pasan de cien mil duros.

Se nos hace observar, muy oportunamente á nuestro juicio, que el ayuntamiento debiera disponer que en los casos de incendio asistiera á los sitios de los siniestros algún médico municipal con el correspondiente botiquín y un practicante, á fin de prestar pronto y eficaces auxilios á los que tuvieran la desgracia de sufrir algún accidente en los trabajos de extinción.

Este pensamiento ha sido inspirado por el doloroso accidente ocurrido en el incendio de la fábrica La Rosario, en el que resultaron heridos ó contusos algunos bomberos, los cuales sufrieron cruelmente todo el tiempo que se tardó en trasladarles á la casa de socorro.

Llamamos la atención del señor alcalde sobre esta observación por si la cree justa y atendible.

Anoche recibimos de Búrgos el siguiente telegrama:

Búrgos 29 (7 tarde.)

Los toros lidiados hoy, buenos. Las cuadrillas, bien, especialmente Lagartijo. La presidencia, acertada. Un lleno completo.

Pedro.n

Creemos hacer un bien á nuestros lectores, recomendando el Vino de Jerez de fama universal conocido con el nombre de Antón Pericón W. especialidad de la acreditada bodega de don C. Manuel Morales Ramirez de Jerez. Este vino es hoy conocido en todas las mesas de gran tono y está muy recomendado por los señores médicos á los enfermos para fortalecer las fuerzas de una larga enfermedad.

Para que puedan todas las clases de la sociedad usarlo, en el establecimiento de D. Benito Fernandez Regatillo, se ha recibido una gran partida y hemos tenido el gusto de probar sus excelentes condiciones.

El precio por botella con casco es de 8 reales y por partida más económico.

En Valladolid han sido detenidas por la autoridad, dos mujeres que habían salido hace pocos dias de esta capital acompañando á dos pasajeros del vapor-correo de las Antillas, llegado últimamente á este puerto.

Anoche en la calle Alta se produjo una ruidosa reyerta entre diez ó doce individuos, los cuales se maltrataron furiosamente durante algún tiempo, poniendo fin al lance la presencia de los agentes de la autoridad.

Muy en breve se firmarán por el ministro de la Gobernación las órdenes ascendiendo á los individuos del cuerpo de telegrafos, que con arreglo á la nueva reforma del cuerpo empezarán á funcionar en sus cargos el 1.º de Julio próximo.

La epidemia de viruela benigna ha desaparecido en Christiania, según manifiesta el vicecónsul de España en aquella capital.

Dice las Novedades de Nueva-York correspondiente al día 13 del actual:

«Continúa, con muy pocas esperanzas de arreglo, la formidable huelga de los mineros y trabajadores de hierro, una de las mayores que ha presenciado este país. Nos hallamos en la tercera semana desde que más de 100.000 hombres abandonaron simultáneamente minas, fábricas y talleres en Pittsburg, Chicagó, Cincinnati y otros centros importantes, y lejos de faltar recursos á los huelguistas, continúan en holgada pesividad, alternada con fiestas, paradas, reuniones y discursos.

El sábado próximo se verificará en Pittsburg la gran parada de los caballeros del Trabajo, á la que se proponen concurrir millares de obreros. Tratan estos con desden la nueva organización formada por los fabricantes de hierro, y la opinión pública en los centros donde han ocu-

rrido las huelgas parece favorable, en general, á los obreros.»

Ya dá noticias la prensa del horrible delito cometido en Olot. Hacía tres dias que los padres del niño de seis años, secuestrado cuando jugaba en la calle, lo buscaban inútilmente con la mayor afición. Se desaguaron varios arroyos por si se había ahogado en alguno; pero tampoco se hallaba ni aún rastro.

Al cuarto día recibieron los padres un anónimo diciéndoles que no pasaran cuidado por la vida de su hijo, que les sería devuelto mediante la entrega de 600 duros. De acuerdo con la autoridad, fué entregada esta suma en el punto y hora designados; pero con la precaución de señalar todas las monedas de tal modo, que solo al microscopio eran visibles las señales.

No obstante llevar la cara tapada el individuo que fué á recoger el dinero, el padre creyó conocerle y comunicó su impresión á la autoridad. Dos ó tres dias pasaron sin devolver el niño, cuando una persona que vigilaba el buzón, vió á otra que depositó un anónimo y que resultó ser aquella de quien el padre había sospechado. Esta misma dió el mismo dia en un café una de las monedas señaladas.

El marido de la profesora auxiliar de la escuela pública, dió otra al dia siguiente en la compra, y este y su mujer fueron presos. En su casa, tras un tabique, se hallaba el cadáver del niño despues de extrangulado, y en otro paraje de la misma, aparecieron bastantes de las monedas.

Un despacho de Filadelfia ha anunciado un ciclón en los Estados-Unidos, de Este á Oeste. Se han valuado las pérdidas en diez millones de francos.

Gran número de casas han sido destruidas. Se cuentan más de 130 muertos.

El ciclón atravesó un espacio de 40 kilómetros de extensión, por 1 de latitud.

Ha pasado ya del ministerio de Ultramar al de Hacienda, para su resolución definitiva, el expediente instruido á consecuencia de la petición de la casa Perez Odriozola para establecer en Santander una fábrica para la limpia del arroz procedente de la India.

Extranjero

Rusia

La policía de San Petersburgo ha descubierto un complot que debía estallar en Moscou, con ocasión de la coronación del ezar. En la noche del 19 al 20 fueron presas cincuenta personas, sospechosas de ser los autores ó los cómplices de dicho complot, y entre ellas se halla un veterinario llamado Kribiloff, que parece ser el principal culpable y al que vigilaba la policía hace tiempo.

Unos agentes disfrazados se presentaron en la casa de Kribiloff ofreciéndose para encerrar los pisos, como es costumbre en las casas rusas, y fueron admitidos. Cuando parecían ocupados en su trabajo, se arrojaron de improviso sobre Kribiloff y su cocinera, atándoles antes de que pudieran defenderse; entonces se vió que la cocinera era un hombre disfrazado. Se halló en la casa una gran cantidad de bombas explosivas y de dinamita.

La policía hizo el mismo dia otra captura importante deteniendo á dos estudiantes en el momento de entrar en su casa. Esta captura fué bastante difícil, porque la habitación de los presos estaba situada en un extenso edificio en que habitan más de 2.000 personas, y la vigilancia ofrecía grandes dificultades. La policía ha descubierto en la habitación de los dos estudiantes gran número de libros revolucionarios y una correspondencia cifrada, que se supone debe contener instrucciones referentes al atentado proyectado.

Ingllaterra.

Relativamente á los preparativos hechos en Inglaterra para el caso de una intervención armada en Egipto, afirma el Daily Telegraph, que el gobierno ha circulado las órdenes para tener dispuesto un cuerpo considerable de desembarco de 8.000 hombres de todas armas, que se sacarán de las guarniciones de Malta y Gibraltar, y cuyo mando se confiará á sir Evelyn Wood. La escuadra de la Mancha está actualmente en el puerto de la Valette, en donde está todo dispuesto para el embarque y la escuadra destinada se dirige ya á Gibraltar. El general Wood celebra frecuentes conferencias con el ministro de la Guerra, y en todas las poblaciones de la Gran Bretaña en que hay guarnición se despliega gran actividad, completándose el efectivo de los cuerpos y ejercitando á los soldados en el manejo del arma.

El mismo diario publica un despacho de Nueva-York del que resulta que la oposición que ha encontrado M. Davitt en los Estados-Unidos á su plan de nacionalización de las tierras de Irlanda, es tan grande, que ha juzgado prudente no volver á ocuparse de él por el momento. La declaración en que confiesa haber abandonado las nacionalidades ha producido gran sensación en el partido.

El Irish Nation dice á este propósito, que las razones alegadas por M. Davitt para justificar su decisión no le han parecido concluyentes.

Según otro despacho publicado por los diarios ingleses el fundador de la Land League se propone responder, una vez por todas, á las acusaciones lanzadas contra él, y si continúan estos ataques, se separará de la Land League y regresará á Irlanda.

El Irish World defiende á M. Davitt y ataca á M. Parnell, llamando á su plan agrario, convenio Parnell-Gladstone.

Los torys organizan un gran meeting para protestar contra la política de M. Gladstone en Egipto.

Sir Safford Northcote y lord Salisbury asistirán á esta reunión.

Alemania.

Informes recogidos por la Gaceta de Frankfurt en los círculos políticos aseguran que la retirada del ministerio de Mr. Bitter será probablemente la señal de una crisis ministerial de las más serias en Prusia, porque dicho periódico habla nada menos que de la retirada simultánea de Mr. Puttkamer y Mr. Lucius.

El jueves se puso definitivamente en vigor la nueva ley político-religiosa, pero aun no se sabe qué uso hará el gobierno de los poderes que dicha ley le confiere. Los periódicos católicos no creen generalmente en la eficacia de dicha ley, y la Germania es de opinion de que no resuelve las dificultades como tampoco las resolvía la ley de 1880. En el mismo sentido se expresan los demás diarios católicos.

Austria-Hungría

El Tagblatt dice que el reglamento elaborado por la comisión internacional del Danubio se someterá á la discusión y apreciación de una conferencia europea que se reunirá á fines de este mes en Paris y en Lóndres. El documento en cuestión está firmado por todos los delegados menos el de Rumania, y sin tener en cuenta esta oposición, se ha elegido la fórmula: «con asistencia de los delegados de los Estados ribereños.»

La Gaceta de Hungría anuncia un movimiento magyar muy pronunciado, en respuesta á la agitación alemana en Hungría. Ha tomado la iniciativa la ciudad de Presbourg, que contiene una población que habla alemán, y se trata de fundar un Schulverein húngaro que organice escuelas húngaras en las poblaciones de Hungría en que se hable el alemán. Los habitantes de Buda, en su mayoría de origen alemán, han seguido el ejemplo de los de Presbourg, y para combatir el pangermanismo han constituido igualmente un Schulverein húngaro.

Egipto

Vuelve á empeorarse la situación del Egipto. Otro sangriento conflicto entre europeos é indígenas, En Benha, ha extendido de nuevo la alarma y despertado temores que había desvanecido un breve período de tranquilidad.

Ignoramos si este hecho sacará de su actitud expectante á los jefes de las cuadrillas aliadas; pero la noticia de que el almirante inglés, Seymour, á pesar de tener allí bastantes buques, no podía desembarcar más que 800 á 1.000 hombres, en caso necesario, hace creer que no se haya aventurado con tan escasas fuerzas á dar un paso que pudiera envolverle en luchas desiguales con los egipcios.

El éxodo de los europeos, que últimamente había casi cesado, ha vuelto á continuar, y aumentará, sin duda, con este nuevo conflicto, que hace la situación de Egipto por extremo desesperada. Es imposible calcular las pérdidas que tales sucesos han acarreado al país. Las clases medias, poco afortunadas, de tenderos y dependientes, se hallan destituidas de todo recurso con la ruina de sus establecimientos. La emigración de los europeos paraliza el comercio y la agricultura, y los trabajadores árabes se encuentran sin empleo.

Italia

Sobre la sepultura de Garibaldi se ha colocado provisionalmente una losa de granito. El partido radical quiere que el cuerpo del general sea trasladado á Roma y quemado solemnemente sobre el Janiculo, renovando así para el héroe de la independencia la apoteosis que se hacia á los emperadores romanos, pero los periódicos templados, para convencer á los garibaldinos fanáticos, insisten en que se cumpla la voluntad expresada por el general y en el respeto que se debe á las últimas voluntades.

Los periódicos monárquicos, y especialmente la Perseveranza, dicen que la muerte de Garibaldi, lejos de desorganizar al partido republicano le dará más audacia, porque una de las singularidades de la situación de Garibaldi consistía en que era republicano de palabra y monárquico de hechos. Viviendo él era imposible emprender nada contra la monarquía sin su concurso y este concurso no lo hubiera prestado jamás.

El Parlamento continúa despachando los proyectos pendientes de discusión sin incidente notable. Se cree que una vez cerrada la legislatura no se volverá á reunir la Cámara actual, salvo en el caso de acontecimientos europeos muy graves. En cuanto á los asuntos de Egipto, los diarios de la oposición de la derecha y de la izquierda disidente continúan elogiando á Mancini, porque ha puesto á Italia en las corrientes de las potencias germánicas. Sin embargo, la Riforma

comienza á temer que el provecho de esta alianza sea muy exíguo y quizás nulo.

El mismo periódico, apelando al testimonio de los cardenales Simeoni y Lavaletta, al testimonio del señor alcalde hácia la parte accesoria de la casa número 17 de la calle de Cervantes, donde existe un almacén cuyo derribo se ordenó y algunos antecedentes, como contestación á la pregunta que en aquel hace, por si tiene á bien manifestar despues su ilustrada opinión.

Comunicado

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA. Santander 28 de Junio de 1882.

Muy señor mio: En vista de un sueldo que aparece en la segunda plana de su apreciado periódico del dia de hoy, llamando la atención del señor alcalde hácia la parte accesoria de la casa número 17 de la calle de Cervantes, donde existe un almacén cuyo derribo se ordenó y algunos antecedentes, como contestación á la pregunta que en aquel hace, por si tiene á bien manifestar despues su ilustrada opinión.

Cuando por la Alcaldía se dió la orden para el derribo de los tres almacenes que existían por la parte de atrás de las casas números 15 y 17 de dicha calle, no parece que les perjudicados mucho darla cumplimiento á los dueños de los dos que se derribaron cuando antes de hacerlo no interpusieron reclamación alguna; mas el dueño del tercero se perjudicaba bastante y acudió al Sr. Alcalde en atento escrito, (del que le adjunto copia), siendo su resultado el que visitara el establecimiento el Sr. Varela, y me manifestara «que lo tuviera siempre de la misma manera respecto á limpieza, que como lo había visto, y no se me mandaría derribar.»

Esto es lo ocurrido, señor director; no hay preferencias odiosas como había creído el cariñoso incógnito denunciante, que debe, si es digno, no ocultar su nombre para evitar que se sospeche de otras personas inocentes en semejante proceder.

Dispense la molestia que le origina su atento S.S. Q. B. S. M.—Por Valentina Contreras, Manuel Fernandez Rivero.

Pacotilla

La Fé ha oido un diálogo en las calles más concurridas de Madrid y tiene la indiscreción de revelárselo al público para que se divulgue.

Verán ustedes que diálogo tan saleroso: —¿En qué se parece Turquía á España? —En que ambas han brillado por su ausencia en la conferencia de Pera. (Constantinopla.)

—¿Y en qué no se parecen? —En que Turquía no ha asistido porque no ha querido, y España porque no la han admitido.

Bien; pero es porque la pretensión fué formulada extra-oficialmente por un agente consultor, según ha dicho el ministro de Estado.

Si el marqués de Vega de Armijo hubiera dirigido de un modo oficial la pretensión, entonces sí que.... ¡no nos admiten tampoco!

Porque el marqués de Vega Armijo es el ministro de Estado de más mala sombra que ha habido en España desde que se conocen los nombres de Fuencarral hasta nuestros dias!

Hablando de la insuficiencia y del estado lamentable en que se encuentran los barcos de la marina de guerra española, dice un periódico que el Sr. Pavía y Pavía los pone en las nubes.

Pues entonces no es tan mala nuestra situación naval. ¡Que los baje de las nubes y que los ponga en el mar!

El general Lopez Dominguez, dijo en la sesión del lunes, que los partidos liberales habían subido siempre al poder por las barricadas, y Palacio por el balcón.

Ignoro si esto produciría sensación en las tribunas, porque no lo detalla el extracto.

Puede que dijera alguno como quien responde Amen: —Si es recuerdo, es oportuno. —Si es profecía... tambien!

Pregunta un periódico: ¿Quién es el jefe de la fusión?

Vaya usted á saberlo. Unos dicen que la trinidad Alonso Martin Campos y Sagastar

Otros dicen que el general Serrano. Y otros dicen que Sagasta solo. En fin, es una situación que parece la casa de Tócame Roque!

ANUNCIO

BAÑOS

SANTA LUCÍA, NÚMERO 1.

Un periódico neo afirma que la religión purifica y embellece todo. Respecto á que lo purifica, ahí están, para



tificarlo, los doctrinos encausados por delitos contra el pudor en niños de ambos sexos. Y respecto á que lo embellece todo ¡que responda D. Gabino Tejado presentando la cara!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 29 (10-45 noche.)

Se ha resuelto definitivamente que las Cortes terminen sus tareas el día 10 de Julio. Antes de que termine el período legislativo el Sr. Cañamaque explanará una interpelación acerca de los asuntos de Marruecos. El gobierno se ha propuesto hacer todos los esfuerzos posibles para crear una escuadra potente y numerosa. Es ya inminente la intervención armada de Inglaterra en Egipto.

Constantinopla 28.—En la sesión de la conferencia celebrada ayer todas las potencias se obligaron solemnemente á abstenerse de toda acción aislada en Egipto mientras dure la conferencia, excepto en el caso de que la seguridad de los europeos esté seriamente amenazada.

Viena 28.—Las correspondencias de Constantinopla de origen oficioso dicen que la Puerta está animada en los mejores deseos de conciliación respecto á las potencias en la cuestión egipcia. Desea un acuerdo sincero con ellas, aunque entendiendo que la conferencia no es el mejor medio para conseguir un resultado satisfactorio.

Paris 28.—El proyecto relativo á la creación de un mar interior al Sur de Túnez y de la Argelia tropieza con tales dificultades, que se duda se lleve á cabo esta obra gigantesca.

Viena 28.—Un telegrama de Alejandria dice que no puede ser más perfecta la inteligencia que reina ahora entre el khedive y sus ministros.

El nuevo presidente del Consejo Ragheb-Bajá despliega grande energía para restablecer la tranquilidad en Egipto.

Paris 28.—Hoy se han reunido las fracciones de la extrema izquierda y unión republicana de la Cámara para tomar un acuerdo acerca de las enmiendas relativas á la supresión de la inamovilidad judicial y de la elección de los magistrados

Fabra.

Banca y Comercio

ALCANCES TELEGRÁFICOS

Paris Junio 27.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Aceite de Colza, Aceite de Linaza, and Espiritus primera calidad.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Azúcar blanco número 3, Harinas 9 marcas, and Trigos.

Amberes Junio 26.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Petróleo, Corriente mes, and Azúcar.

Bruselas Junio 27.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Trigos, Americanos, and Avena de Rusia.

New-York Junio 26.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Exportacion de trigos de los Estados Unidos, Total para Inglaterra, and Total general.

New-York Junio 26.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like Cambio sobre Londres, Harina, and Trigo rojo de invierno.

OBLIGAD EL PELO Á CRECER!—Debajo del cutis superficial de una cabeza casi calva existen cantidades de gérmenes de pelo que solamente requieren el estímulo necesario para hacer los productivos. Para activar los elementos inertes, y ayudarles á hacer crecer el pelo sobre el cráneo, el mejor artículo que la química ha dado al mundo es el Tónico Oriental tan justamente celebrado en la América española por sus propiedades para producir y hermosear el pelo.

LA TÍISIS, LAS AFECCIONES PULMONARES son producidas por varias causas, se ha de temer las enfermedades heredadas de sus parientes las agitaciones, los desórdenes, la anemia y por cuanto que la economía del cuerpo gasta diariamente más materiales que pueda apropiárselos por la ayuda de la digestión. Para remediar existen muchísimas preparaciones pero no curan sino de un modo aparente, pues no hay el apetito y tampoco la organización de las reservas que no verían á llenar los músculos y con este fin harían desaparecer las enfermedades.

El Vino tónico nutritivo Defresne tomado á dosis de dos copas por día, la Peptona Defresne tomada con tanto buen éxito en los hospitales de Paris, dosis de dos cucharadas por día mezcladas con caldo alcanzan el fin que se ha de proponer, pues contienen la Peptona ó carne asimilable sin ningún esfuerzo, que nutre los músculos, el lactofosfato de cal natural que estimula la nutrición, y el hierro hemático que reconstituye los glóbulos colorados de la sangre.

Este vino es muy estimado en Francia, es admitido de oficio en los hospitales de Paris.—Dr. Girard, Paris.

MUEBLES

Por ausentarse su dueño se venden varios muebles en muy buen uso. El que desee enterarse y verlos puede dirigirse á la calle Río de la Pila, núm. 12, primer piso, donde darán razon.

ANUNCIO

La Sociedad de seguros mútuos de vida La Equitativa, establecida en Nueva-York, tan conocida ya en España, acaba de pagar otro siniestro á la señora doña Cintá Sanz de Ethbert, segun comunicado que la misma ha publicado en la Correspondencia de España del 18 de Junio de este año, por muerte de su esposo D. Howard Luis Ethbert. Dicho señor habia asegurado su vida el 23 de Setiembre de 1870, y ha fallecido en Barcelona, donde su viuda ha recibido 2.000 pesos, importe de la póliza de su difunto esposo.

Las personas que deseen enterarse de las condiciones del seguro de dicha Sociedad, que tantos beneficios presta á los asegurados, pueden acudir á su agente en esta provincia D. Modesto Piñeiro, Muelle, número 15, donde se les facilitará prospectos y todas las noticias que deseen sobre el asunto.

VINO DE VALDEPENAS.—LEGITIMO, A

40 reales cántara. De la Mancha, á 30 id. id. Se sirve á domicilio. Compañía, núm. 8 (frente á Soriano).

LOS TENEDORES DE LA DEUDA CON-

solidada del 3 por 100 interior y exterior, y obligaciones del Estado por ferro-carriles, que con arreglo á la ley y Real Decreto de 29 de Mayo de 1882, tienen que presentar sus valores á convertir en el nuevo signo del 4 por 100, pueden utilizar para ese objeto los servicios del señor D. José de la Cuesta Crespo, agente colegiado; dirigiéndole las láminas en pliego certificado, á su domicilio de Madrid, Campomanes, 5, entresuelo. Tambien compra cupones de cualquier vencimiento.

BAÑOS DE SAN MARTIN

Las casetas de esta cómoda segura y tranquila playa, quedan desde hoy abiertas para el servicio del público, al reducido precio de 20 céntimos de peseta. Santander 21 de Junio de 1882.

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Península á consecuencia de heridas recibidas en acción de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pensión de 2 reales diarios. Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad despues del 25 de Junio de 1864 y antes del 22 de Octubre de 1868. D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formación de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones.

IMPORTANTE

La persona que desee aprender letra inglesa y náutica puede dirigirse á la Rua-mayor núm. 40 piso 4.º

Anton Pericon W.

Creemos hacer un bien á nuestros lectores recomendándoles diariamente el selecto vino de fama universal conocido con el nombre de Anton Pericon W., especialidad de la casa de D. Manuel Morales Ramirez, de Jerez. Este higiénico vino puede beberse en tanta cantidad como el más ligero Bordeaux, por carecer en absoluto de alcohol agregado, pues si bien dá gran calor al estómago por su mucha vejez, no ataca á la cabeza y se recomienda hoy por los médicos, por las buenas propiedades que posee.

Se vende en el Depósito Central establecido en la casa de Sra. Viuda de Wunsch, San Francisco, 17.

JARDINEROS

Se ofrecen dos de 16 á 18 años perpétuamente dedicados á huerta y jardín. Informará el jardinero interino de D. Isidro Castanedo.

BING Y LOMBERA

Blanca 19, casa del señor Cabrero Máquinas de coser á 10 reales semanales con un mes de pruebas sin fiador muchas veces, entre ellas la de pié, La Silenciosa, la legítima de Singer, la Howe, la Grover, y las de mano las acreditadas la Brunonia, la Progreso y lindísima de cadoneta.

SE TRASPASA UN ESTABLECIMIENTO

de bebidas por no poderle atender su dueño, y con grandes ventajas para el comprador. Para tratar, Plaza Nueva, cajón núm. 12.

ALMONEDA DE MUEBLES

Sillería de Cojín, Aparador, Armarios, Mesa de comedor con tres tablas, Colchones, etc. Corcordia, 16 2.º

BAÑOS DE ONTANEDA

Se hace constar que en el establecimiento de baños sulfurosos de Ontaneda, cuyas aguas fueron premiadas en la última exposición internacional de Paris, así como tambien en el Balneológico de Francfort, cuya preciosa medalla y diploma han sido remitidos á los propietarios de este establecimiento por conducto de la dirección general de Sanidad, no han sufrido alteración los precios de las antiguas tarifas de balneario, ni de la fonda, aunque su nuevo arrendatario don Alejandro M. San Julian, no ha omitido ni omitirá sacrificio alguno para el mejor servicio al público, en ambos departamentos que tiene á su cargo.

LAVADERO MECÁNICO DE BEZANA

Se lavan ropas blancas y de color, con prontitud y esmero, sin emplear materias nocivas, ni golpearlas ni torcerlas. Los precios son equitativos, y las ropas se reciben y entregan á domicilio con todas las responsabilidades apetecidas. Las personas que quieran valerse de este establecimiento para el lavado de sus ropas, pueden servirse pasar aviso á la casa número 1, calle de Santa Lucía, entresuelo.

CEBADA BARATA.

Darán razón en el escritorio de los Sres. Gonzalez Diaz y Ammieva, Muelle, número 20.

EL DUEÑO DE LA FONDA Y CAFÉ

del Casino de Cangas de Onís, establece desde esta fecha un servicio de coches con todas las comodidades, empalmando con la empresa de los Horgas, en las Arriandadas, tanto á su bajada á Santander, como á su subida á Oviedo. Tiene además coche y caballos, para los viajeros que los necesitan, á Covadonga y otros puntos. Precios arreglados y fijos. Administración Café del Casino.

EL MÉDICO HOMEÓPATA DR. VILAR-

dell, ofrece al público sus servicios. Consulta de once á una y de seis á ocho. Santa Clara, 7, principal.

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de Matías Ramo, calle de San Francisco, 29



VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (ANTES «A. LOPEZ Y COMPAÑIA»)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ. SERVICIO PARA COLON Y PACIFIC.

Table with shipping schedules: SALIDAS DE, Barcelona, Valencia, Málaga, Cádiz, Santander, Coruña. DE CADA MES.

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en LAS PALMAS (Gran Canarias) admitiendo carga y pasaje para dicho punto y tambien para VERACRUZ.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, ensalzando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica en combinación con el Ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman carga a flete corrido y pasajeros para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Guadilla. LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas. AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colón y todos los principales puertos del Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Saina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Los que salen los días 20 de Santander y 21 de Coruña, toman tambien carga a flete corrido y pasajeros para SANTIAGO DE CUBA y para todos los puertos arriba citados de la AMERICA CENTRAL, NORTE Y SUR DEL PACIFICO.

Rebajas a familias.—Precios convencionales por apmentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con más comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañia, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

EL VAPOR-CORREO GIJON

Es el destinado á salir de Santander el día 20 de Julio. Darán más detalles en Santander sus consignatarios los señores A. G. Perez y Compañia, Muelle, 36.

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCES Y TALLERES DE MAQUINARIA

Para carpinteros.—Máquinas de escoplear y aserrar; de estas tambien las hay de tablero móvil y muy útiles para ebanistas y constructores de coches.

Para herreros.—Máquinas de barrenar, tornos para tornear y toda clase de piezas de fundiciones para los mismos.

Para panaderos.—Maseras, tornos mecánicos y malacates para el movimiento de los mismos.

FABRICA DE CAMAS DE HIERRO. Tambien se hallan en dichos talleres y á precios muy arreglados los artículos siguientes:—Bombas de diferentes sistemas y tamaños para riego, jardines e incendios, desde 70 reales en adelante.—Objetos de zinc, aparatos para establecimientos balnearios, canalización de fuentes, lámparas y aparatos de gas.—Cocinas económicas.

Se reciben encargos para la compra y venta de toda clase de máquinas, tanto nuevas como usadas y se encarga de su instalación.

FEDERICO ROVIRALTA.—Alameda Segunda, 43.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermo sea admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

Advertisement for Biscuits Ollivier de Paris, featuring a circular logo and text describing various ailments treated by the product.

Advertisement for Píldoras de Lourdes, featuring an image of the Virgin Mary and text describing its purgative and depurative properties.

Advertisement for Enfermedades de los ojos y párpados, describing a treatment for eye ailments.

Advertisement for Píldoras y Unguento Holloway, describing its benefits for various ailments and its status as a world-famous remedy.

Advertisement for Rob Boyveau Laffiteux, a medicinal product authorized in France, Austria, Belgium, and Russia.

Large advertisement for the Imprenta de la Voz Montañesa, detailing its printing services and contact information in San Francisco.

Advertisement for Debilidad, a medicinal product for weakness, featuring the text 'NO MÁS DEBILIDAD'.

Advertisement for Docteur Pierre, a dental product for tooth powder and water, with contact information in Paris.

Advertisement for Gota y Reumatismos, featuring Licor y las Píldoras del Dr. Laville, with a detailed description of the medicine's efficacy.